

Kantonsratsbeschluss über das Entlastungspaket 2026

Antrag vom 1. Dezember 2025

Helbling-Rapperswil-Jona / Zschokke-Rapperswil-Jona
(Sprecherin: Helbling-Rapperswil-Jona)

Ziff. 1:

Nr.	Massnahme	Referenz
M38	Bildungsdepartement – Sekundarstufe II Optimierung der Klassengrössen in Mittelschulen und der Berufsbildung	Seite 21

Streichen.

Begründung:

Es ist längstens erwiesen: Schülerinnen und Schüler brauchen für den Lernerfolg eine Beziehung zu den Lehrpersonen. Je grösser die Anzahl Lernende, desto weniger Zeit bleibt der Lehrperson, mit den Lernenden während der Ausbildungszeit in Beziehung zu treten. Diese Tatsache ist nicht zu unterschätzen, gerade auch bei Jugendlichen und jungen Erwachsenen.

Im Weiteren müsste bei der Vorgabe von grösseren Klassen, insbesondere im Verlauf der Ausbildungszeit, mit zum Teil unsinnigen Umteilungen von Lernenden gerechnet werden, was deren Erreichung der Ausbildungsziele beeinträchtigen kann.

Optimierungen ohne Qualitätsverlust können heute bereits umgesetzt werden.

Die Regierung wird eingeladen, die Vorgaben der heutigen Klassengrössen beizubehalten.